
  Noëlle Del Pino 

 

 

● En général, les adverbes terminés par -ment se forment en ajoutant -ment  

à l’adjectif qualificatif au féminin. 
 

Ex : normal  ………………………………  ……………………………… 
 

      attentif  ………………………………  ……………………………… 

 

Exercice 
 

Mets les adjectifs qualificatifs au féminins puis transforme-le en adverbe. 
 

faible  …………………………..……  ……………………………… 
 

pauvre  ………………………………  ………………………………. 
 

fatal  …………………………………  ……………………………… 
 

brutal  ……………………..…………  ……………………………… 
 

tardif  ………………..………………  ……………………………… 
 

actif  ………………..………….……  ……………….……………… 
 

curieux  ………………..……………  ……………………….……… 
 

silencieux  ………………..……….…  ……………………………… 
 

réel  ………………………….………  ……………………………… 
 

actuel  ……………………………….  ……………………………… 
 

fier  ……………………….…………  ……………………………… 
 

léger  ……………………..…………  ……………………………… 
 

gai  ………………………….………  ……………………………… 
 

poli  …………………………………  
    

joli  ……………………………….…  
    

vrai  …………………………………  
    

éperdu  ………………………………  
 

gentil  ………………..………………  
    

impuni  ………………..………………  
    

 

 

La formation des adverbes en -ment 
O Prénom : 

Date : 



  Noëlle Del Pino 

 

● Les adverbes issus d’adjectifs qualificatifs terminés par -ant ou –ent ne suivent pas cette règle. 

Ils s’écrivent -amment (si l’adjectif est en -ant) ou -emment (si l’adjectif est en -ent). 
 

Ex : bruyant  ……………………………… 
 

        récent  ………………………….…… 

 

Exercice 
 

Transforme les adjectifs en adverbe. 
 

suffisant  ………………..………………   fréquent  ……………….....………………  
 

constant  ………………..………………   prudent  …………………..………………  
 

puissant  ………………..………………   intelligent  ………………..………………  
 

vaillant  ………………..………………   apparent  …………………………………  
 

abondant  ………………..………………   différent  ………………..………………..  
 

élégant  …………………………………   évident  ………………..…………………  
 

méchant  ………………..………………   patient  ………………..…………………  
 

étonnant  ………………..………………   conscient  ………………..………………  

 

 

 

 

    Les mots en -ment ne sont pas tous des adverbes. 
 

    Ces mots peuvent aussi être des ……………………….…. 

 

    Ex : …………………………………………………………………… 

 

 

Exercice 
 

Indique la nature des mots suivants ( nom ou adverbes). 
 

médicament ………………..……   complètement  ……………….....………...  
 

aliment  ………………..………..   complément …………………..…………..  
 

lentement  ………………..……..   librement  ………………..……….………  
 

heureusement  ………………..…   renseignement …………………..….…….  
 

moment  ………………….……..   document  ………………..……….………  
 

 

O 
…………………………….……….. 



  Noëlle Del Pino 

 

 

● En général, les adverbes terminés par -ment se forment en ajoutant -ment  

à l’adjectif qualificatif au féminin. 
 

Ex : normal  normale  normalement 
 

      attentif  attentive  attentivement 

 

Exercice 
 

Mets les adjectifs qualificatifs au féminins puis transforme-le en adverbe. 
 

faible  faible  faiblement 
 

pauvre  pauvre  pauvrement 
 

fatal  fatale  fatalement 
 

brutal  brutale  brutalement 
 

tardif  tardive  tardivement 
 

actif  active  activement 
 

curieux  curieuse  curieusement 
 

silencieux  silencieuse  silencieusement  
 

réel  réelle  réellement 
 

actuel  actuelle  actuellement 
 

fier  fièrement  fièrement 
 

léger  légère  légèrement 
 

gai  gaie  gaiement 
 

poli  poliment 
    

joli  joliment 
    

vrai  vraiment 
    

éperdu  éperdument 
 

gentil  gentiment 
    

impuni  impunément 
    

 

 

La formation des adverbes en -ment  Prénom : 

Date : 



  Noëlle Del Pino 

 

● Les adverbes issus d’adjectifs qualificatifs terminés par -ant ou –ent ne suivent pas cette règle. 

Ils s’écrivent -amment (si l’adjectif est en -ant) ou -emment (si l’adjectif est en -ent). 
 

Ex : bruyant  bruyamment 
 

        récent  récemment 

 

Exercice 
 

Transforme les adjectifs en adverbe. 
 

suffisant  suffisamment   fréquent  fréquemment 
 

constant  constamment   prudent  prudemment 
 

puissant  puissamment   intelligent  intelligemment 
 

vaillant  vaillamment   apparent  apparemment 
 

abondant  abondamment  différent  différemment 
 

élégant  élégamment   évident  évidemment 
 

méchant  méchamment   patient  patiemment 
 

étonnant  étonnamment   conscient  consciemment 

 

 

 

 

    Les mots en -ment ne sont pas tous des adverbes. 
 

    Ces mots peuvent aussi être des noms communs 

 

    Ex : (un) batiment - (une) jument – (un) compliment 

 

 

Exercice 
 

Indique la nature des mots suivants ( nom ou adverbes). 
 

médicament nom commun  complètement  adverbe 
 

aliment  nom commun   complément nom commun 
 

lentement  adverbe   librement  adverbe 
 

heureusement  adverbe   renseignement nom commun 
 

moment  nom commun   document  nom commun 
 

 

………………………..……….. 


